



DÉBATS mercredi 24 avril 2013

Genève n'est pas Shanghai

Christian Gottschall, président de l'association Pic-Vert, Genève

A propos de l'article «Le grand bon urbanistique de Genève» (LT du 19.04.2013)

Genève aurait enfin compris que son salut et le bonheur de ses habitants passaient par les grands projets d'urbanisation! C'est l'hymne à la joie. La population genevoise sait maintenant que ses ambitions doivent se développer au-delà de sa région. Après Berlin, Shanghai, voici Genève qui se réveille...

De telles affirmations issues de la vision idéalisée de la croissance effrénée de ces 50 dernières années auraient encore pu faire rêver à la fin du siècle dernier. Elles sont anachroniques et deviennent inquiétantes tant l'écart se creuse entre ces propos et la réalité quotidienne des gens. [...]

Sommes-nous plus heureux aujourd'hui qu'il y a 20 ans? Serons-nous plus heureux dans 20 ans avec 100 000 habitants de plus, comme le propose le projet de Plan directeur cantonal 2030 et la réalisation des grands projets d'urbanisation?

La réponse à ces questions sera différente selon les personnes à qui l'on s'adressera. Une chose est certaine cependant, la qualité de vie des habitants s'est considérablement détériorée au quotidien (circulation, pollution, criminalité, stress...) et dans la capacité des gens à vivre en société, dans le respect mutuel, avec des valeurs et projets communs. Nous sommes de plus en plus seuls dans un monde de plus en plus dense.

La mise en réseau d'associations de quartiers genevois et vaudois est une chance. Les gens prennent conscience qu'ils doivent s'approprier leur avenir, qu'ils peuvent devenir des acteurs qui décident de leur cadre de vie, qu'ils n'auront plus à subir la densification inconsidérée sans réagir. [...]

Repenser fondamentalement le Plan directeur cantonal 2030 orienté vers la croissance quantitative. Reprendre le travail dans le respect et l'écoute des habitants et des communes. Répondre concrètement et avec discernement aux questions sur notre avenir en intégrant les limites de notre environnement. Reprendre la maîtrise de notre développement sur une base voulue et non subie, [voilà ce que nous demandons]. [...] Genève ne sera jamais Shanghai, ni Berlin, et c'est tant mieux.